ANNEE 2016-2017

LE PANDA



CURIEUX

Le journal du Groupe scolaire CANDIDE - Mohammédia

SOMMAIRE:

Le Panda est de sortie

Le Panda citoyen

La vie à l'école Page 5, 6

L'éveil à l'école Page 7,8,9,1

English in our school Page 1

Le Panda joue avec les mots.

Introduction

Page 4
Page 5,6
Page 5,6
Page 7,8,9,10
Page 11
Page 12
Page 13
Page 14
Page 15
Page 16
Page 17
Page 17
Page 17
Page 17
Page 18
Page 18
Page 19





LE PANDA EST DE SORTIE

LE PANDA CURIEUX

Le journal du Groupe scolaire CANDIDE - Mohammédia

Sortie à IMAX

Nous, les

élèves de

la 4^{ème} année, sommes partis avec notre école à IMAX. Nous y sommes rendus en car pour voir un documentaire qui parle de l'environnement.

Chacun a ramené son amuse-bouche, on a chanté et on a rigolé dans le car. C'était formidable! Quand on est entrés au cinéma, le personnel nous a donné des lunettes 3D. Le film s'intitulait: « Les récifs de L'océan Pacifique », il parlait d'un jeune garçon qui aimait protéger les espèces marines. Quand on a mis les lunettes 3D, on sentait comme si on était avec le garçon et ses amis. C'était une sensation magnifique. Sur le chemin du retour, on n'a pas arrêté de parler du film. C'était une belle journée avec les amis.

Oufars Rana « 4aep »

La piscine

L'année dernière en grande section, nous avons commencé le cycle « natation » avec 6 séances d'initiation au club « La noria ».

Nous terminons le cycle cette année avec 6 nouvelles séances pour être tous complètement à l'aise dans l'eau et maintenant nous pouvons dire que nous savons nager.

En plus nous nous sommes super bien amusés !!!

Classe du CP





Sortie au complexe cinématographique

À l'occasion de la COP22, qui a eu lieu à Marrakech, nous sommes allés, le 24 novembre 2016, au cinéma Mégarama.

Nous avons assisté, avec notre maîtresse, à un spectacle musical intitulé : « La sorcière Polluar» C'était très amusant et instructif.

Nous avons appris que grâce à de





simples gestes éco citoyens, nous pouvons protéger notre planète.

Classe 2AEP



LE PANDA CURIEUX

Le journal du Groupe scolaire CANDIDE - Mohammédia

La sortie à la ferme

Les élèves de la

moyenne

section ont fait une sortie pédagogique à

« The little ferme », où ils ont passé toute la journée en compagnie de leurs maîtresses.

À leur arrivée, on leur a offert un bon petit déjeuner qu'ils ont parta-

gé avec plaisir, puis ils ont commencé à découvrir les ateliers proposés.

Ils ont pu voir de plus près les animaux de la ferme comme les brebis, les moutons, les chèvres, et les lapins. Puis ils leur ont donné à manger. Ils ont fait aussi du jardinage, pétri la pâte à la main pour préparer du bon pain puis ils sont partis décou-



vrir la ferme et ont eu toutes les explications concernant chaque plantation, ils ont même participé à faire tourner la terre à la méthode tra-

Après ce grand circuit ils avaient une faim de loup, et sans attendre, ils ont mangé avec appétit leur plat de couscous aux sept légumes qui était trop bon. Comme la journée était longue et pleine d'activités ils ont décidé de se reposer et se détendre avant de rentrer.

Après cette agréable journée les élèves sont rentrés chez eux tout contents avec leur pain cuit dans un four traditionnel et leur plantation de romarin.



MS

Sortie pédagogique Une kyrielle d'activités de plein air!

Le vendredi 21 avril 2017, était un jour pas comme les autres, nous avons quitté les bancs de l'école pour découvrir la Ferme et Espace Art Nature à Casablanca, l'endroit où tout devient possible.

Nous avons pu devenir le temps d'une

journée :

Policier, Pâtissier, Chef Cuisinier, Facteur, Chocolatier, Bijoutier, Banquier, Fermier, Agriculteur, Potier, Artiste Peintre, Chanteur, Danseur, Acrobate, Tireur d'élite et bien plus encore...

nous avons vécu des moments inoubliables, notamment déguster de bons petits plats, c'est une expé-

rience dont nous avons toujours rêvé.



la caserne des POMPIERS

Le mercredi 22 mars 2017 nous sommes allés visiter la caserne des pompiers de Mohammedia et nous avons découvert ce magnifique lieu avec tout le matériel et les outils dont un sapeur pompier a besoin tels que le super camion d'intervention avec une sirène en haut, le long tuyau pour amener de l'eau, une lance, un aspirateur pour aspirer la fumée en cas d'incendie, la grande échelle, le casque....

Nous avons bien retenu la définition d'un pompier.

Le pommier est une personne entrainée à combattre le feu et à offrir une gamme de secours de diverses natures (les inondations, les accidents, les sauvetages.....).

C'était une très belle expérience.

MS



LE PANDA CURIEUX

Le journal du Groupe scolaire CANDIDE - Mohammédia

LE RECYCLAGE

🖊 l'occasion de la journée mondiale de l'environnement, notre groupe scolaire candide a organisé une fête au profit de l'ensemble de l'encadrement et des élèves de tous les niveaux dont le but principal est la sensibilisation sur l'importance de la protection de la nature. L'objectif visé par ce type de manifestation est d'une part donner un visage humain aux problèmes environnementaux et d'autre part, amener les gens à devenir des personnes actives vis-à-vis du développement durable. Plusieurs slogans ont été choisis, mais le plus marquant était

À ce titre notre classe de 3AEP C, à l'aide de la maîtresse Hakima a été divisé en 4 groupes : les chefs cuisiniers, les serveurs, les chaperons et le défilé de mode. Les chefs cuisiniers : vêtus de sacs comme chapeaux, des bouteilles de jus comme tablier et des longs fils pour tenir le tablier. Les serveurs : des sacs comme veste avec des bouchons qui remplacent les boutons de la veste. Un groupe de garçon a été déguisé en mettant des vêtements en plastique, faisant illusion à la possibilité d'une utilisation seine de ce produit, alors qu'un autre groupe de filles a présenté un défilé de mode : des journaux pour des robes de différents styles et formes. Incitant par ce fait la population à l'emploi rationnel de cette matière.



Enfin, sans doute, cette journée était d'un apport certain pour des élèves afin de les sensibiliser à la protection de notre planète.

> Charef Maroua 3AEP C



COP 22

En rai-COP22, qui a eu lieu au Maroc à Marrakech, nous élèves de 6^{ème} année avons eu l'idée d'organiser un projet en parallèle avec cet événement mondiale : des campagnes de sensibilisation, visualisation de documentaires sur la pollution, et à la fin l'organisation d'un concours de recyclage. Epaulés par nos enseignants, nous avons pu me-ner ce projet à bien. À la fin, la direction nous a organi-sé une fête durant laquelle chaque classe a chanté une chanson à l'occasion. Ét pour le concours de recyclages des élèves de différentes classes ont gagné de nombreux lots.

Aya R'bily 6AEP





RAMADAN

Le Ramadan est le mois de jeûne. Cette période de jeûne revêt de multiples significations. Il s'agit tout d'abord de marquer son obéissance à Allah. Cependant, l'aspect fondamental de ce mois sacré est sans doute la volonté, au travers de cette pratique, de montrer son désir de se conformer à la tradition des prophètes (par opposition aux modes de jeûne des autres prophètes non musulmans).

Il convient de se lever à l'aube, avant le lever du soleil, pour manger raisonnablement et de jeûner jusqu'au coucher du soleil.

Durant ce jeûne, il est interdit de manger ou de boire.

Aya R'bily

6AEP

-4-



LA VIE A L'ECOLE

LE PANDA CURIEUX

Le journal du Groupe scolaire CANDIDE - Mohammédia

La fête d'Halloween

Le vendredi 28 octobre, la maternelle fête halloween!! Pour cela tous les locaux étaient décorés aux couleurs de cette fabuleuse fête.

La veille les élèves ont préparé un délicieux gâteau à la citrouille, qu'ils ont partagé avec joie le jour de la fête, ils l'ont décoré avec des serpentins et des bonbons noirs sous forme de scorpions , ils étaient tous déguisés en véritables sorciers, sorcières ,monstres et vampires ,âpres avoir déguster le fameux gâteau à la citrouille les élèves sont sortis à la cours de récréation, qui a été envahi de citrouilles ,de chauves-souris , de balais de sorcières et au milieu , une grande scène où les élèves ont présenté leur chanson d'halloween . Après la séance photos la fête a commencé et tout le monde s'est mis à danser et à chanter, même les maîtresses n'ont pas raté cette occasion pour partager cette joie avec leurs élèves.

C'était vraiment une matinée originale et agréable pour les élèves de la maternelle.



Le carnaval

Pour fêter l'arrivée du printemps la maternelle du groupe scolaire Candide à organiser un carnaval à mille couleurs.

La grande section s'est vêtue de sublimes habits pour le fêter; ils ont chanté avec leurs voix d'ange pour montrer la beauté de ce monde et aussi dansé pour présenter leurs rêves d'adultes en pas de danse magique. C'était des prestations joviales et sublimes dans une ambiance festive clôturée par une dégustation de crêpes façonnées la veille en classe par leurs petites mains.



GS

La fête de Noël

Noël vient du latin : Dies natalis ou jour de la naissance. C'est la célébration de la naissance de Jésus.

C'est une fête chrétienne célébrée le 25 décembre en souvenir de la naissance de Jésus et pour cette occasion, les enfants de la ma-



ternelle ont eu le plaisir d'exprimer leur joie en décorant les classes avec des boules, des guirlandes, des couronnes, des sapins

Les enfants de la toute petite section (TPS) ont fabriqué des mobiles et des cartes bien décorées ainsi ils ont préparé pour cette fête de délicieux sablés qu'ils ont dégustés avec plaisir le jour de la fête après le passage du Père Noël.

Les enfants étaient ravis de recevoir le Père Noël, ce personnage légendaire qui est venu avec de superbes cadeaux pour la classe et c'étaient les enfants sages qui les ont reçus. Pour remercier le Père Noël de sa visite, les enfants ont chanté une chanson.

Dans la cour de récréation, le Père Noël a offert des bonbons aux enfants qui ont profité de prendre des photos avec lui afin de mémoriser ce merveilleux moment. Après son départ, tous les enfants se sont mis à danser et chanter avec les maîtresses. C'était une grande joie.





LA VIE A L'ECOLE

LE PANDA CURIEUX

Le journal du Groupe scolaire CANDIDE - Mohammédia

Le petit déjeuner

Nous avons étudié l'alimentation en Français et en Arabe et en particulier les bienfaits d'un bon petit déjeuner équilibré riche en vitamines, calcium et glucides. Pour terminer cette leçon, les maîtresses nous ont fait la surprise d'organiser un petit déjeuner à l'école. Au menu lait chaud au chocolat, brioche et fromage ainsi qu'une mandarine.

C'était très bon, nous avons bien mangé et nous étions contents

d'être ensemble.

Classe du CP





Le monde végétal: Les lentilles

Les lentilles font partie des légumineuses les plus riches en protéines et fibres, ce qui les rend très digestes pour l'organisme. C'est pourquoi on a choisi les lentilles pour notre monde végétal. Pour leur plantation, nous avons utilisé comme matériel : Un pot en verre, du coton, de l'eau et bien sûr des lentilles.

Nous avons observé jour après jour les graines qui ont germé et

sont devenues des plantules avec des racines, une tige et des feuilles. À la fin chacun d'entre nous a ramené sa plantation avec lui à la maison.









L'EVEIL A L'ECOLE

LE PANDA CURIEUX

Le journal du Groupe scolaire CANDIDE - Mohammédia

Changeons de comportement

En classe, nous avons lu un texte qui parle des animaux disparus, comme le dauphin de Chine, le tigre de Java, le bouquetin des Pyrénées. Alors j'ai décidé de faire une recherche, j'étais choquée quand j'ai su que plusieurs espèces ont disparu et d'autres sont en voie de disparition et j'étais plus surprise lorsque j'ai appris que les causes sont :

Le changement climatique causé par l'Homme.

L'urbanisation causée par l'Homme.

La chasse et le braconnage pratiqués par l'Homme.

La destruction des habitats naturels causée par l'Homme.

J'ai conclu que l'Homme est le grand ravageur de la nature.

Il est temps de réagir pour sauver notre planète « Terre ».

CHANGEONS DE COMPORTEMENT

Nisrine Ez-Zahidy « 4aepB »



<u>'ÉVEIL A L</u> ÉCOLE

LE PANDA CURIEUX

Le journal du Groupe scolaire CANDIDE - Mohammédia

Le sapin de noël : le recyclage

Cette année le Maroc a organisé la COP 22 pour la protection de l'environnement. À cette occasion, la petite section "A" a choisi de profiter de cet événement pour faire un sapin de Noël à base de matériaux recyclables.



En 1^{er}, les enfants ont ramené des bouteilles vides en plastique (recyclable), après ils les ont peintes en vert. Puis ils les ont rassemblées en forme triangulaire pour ressembler à un sapin.

Puisque c'était la fête de noël, les enfants l'ont décoré avec des Payettes et des guirlandes.

Et voici le résultat final devant vos yeux!

PS

La fête des mères: le recyclage

Toujours sur le thème COP 22, les enfants de la petite section "A" ont choisi de faire un cadeau à leurs mères avec des bouteilles de confiture en verre vide (recyclables).

Chaque enfant a ramené une bouteille de confiture en verre. Avec l'aide de sa maîtresse, il a peint la bouteille en jaune, après il a collé des fleurs et un cœur. Cette bouteille peut être utilisée comme porte brosse ou peigne sur la table de nuit de la maman.

Pour la même occasion, les enfants ont appris le poème qui _____ s'intitule « maman chérie ».

PS



Cette année, le Maroc a organisé la COP 22. À cette occasion, nous avons participé à un concours national d'œuvres réalisées à partir de produits recyclés. Nous avons choisi d'utiliser des rouleaux de papier et des cartons d'emballage. La première étape était le découpage des rouleaux que nous avons peints en bordeaux. La deuxième étape nous avons peint un fond avec des couleurs chaudes sur lequel nous avons rajouté de belles fleurs. Les bandes réalisées ont servi à effectuer une fenêtre en fer forgé que nous avons collée en créant ainsi « une fenêtre ouverte sur la belle nature ».

Classe de 3AEP





L'EVEIL A L'ECOLE

LE PANDA CURIEUX

Le journal du Groupe scolaire CANDIDE - Mohammédia

La galette des rois

En mois de Janvier c'est la fête de la galette des rois. Les enfants ont décidé de réaliser un atelier cuisine pour préparer la galette. Chaque enfant a ramené un ingrédient précis.

Avant la préparation de la galette, les enfants découvrent les noms des ustensiles et des ingrédients pour enrichir leur vocabulaire, puis ils préparent ensemble le gâteau, avant de mettre la galette au four, ils mettent une fève dans la pâte, la maîtresse leur explique que celui ou celle, qui va trouver la fève dans son morceau de galette, sera soit le roi, soit la reine.

Le jour de la fête les enfants mettent leurs couronnes des cavaliers, la maîtresse découpe la galette en plusieurs morceaux et les distribue. Chaque enfant cherche bien la fève dans son morceau de galette en posant la question : qui sera le roi ou la reine?

L'enfant qui a trouvé la fève. C'était Donia et elle a choisi Karim comme roi.

MS



L'expérience scientifique : Les volcans

Avec notre maîtresse de découverte du monde, nous avons étudié les volcans. En regardant des documentaires, nous avons compris que les volcans se forment quand les plaques tectoniques bougent au-dessous de la couche de la terre sur laquelle on vit. Nous avons étudié deux types de volcans, volcan effusif et volcan explosif.

Le volcan effusif : si le magma est suffisamment liquide, il sort du cratère facilement. Cette éruption est moins dange-

Pour savoir le mécanisme de plus près, nous avons fabriqué des maquettes. Nous avons utilisé de la vinaigrette, de la sauce tomate et de bicarbonate de soude. Nous avons renversé le tout dans un petit trou qui représente la cheminée du volcan qu'on a fabriquée, nous avons observé une éruption effusive car la lave coulait sans faire de fumée ou de cendre et sans explosion. C'est magnifique d'apprendre de nouvelles connaissances avec les amis.

Hiba Atba 6AEP



Le mélange des couleurs

Nous les élèves de la moyenne section et après le spectacle présenté sur les couleurs et les expériences faites avec notre maîtresse nous avons compris qu'une couleur primaire est une couleur qui ne résulte pas d'un mélange et le mélange des couleurs primaires permet de reproduire une grande palette de couleurs.

En peinture, les couleurs primaires sont le rouge, le bleu et le jaune. À partir du rouge, du bleu et du jaune, on peut obtenir la plupart des couleurs.

Une couleur secondaire est le mélange de deux couleurs primaires. Une couleur tertiaire est le résultat du mélange d'une couleur primaire avec une couleur secondaire.

N'hésitez pas à faire des tests, vous serez surpris du résultat!



MS



LE PANDA CURIEUX

Le journal du Groupe scolaire CANDIDE - Mohammédia

LES FRUITS D'AUTOMNE

Pour comprendre les manifestations des saisons, les élèves de la PSB ont ramené les dif-



férents fruits vendus au marché pendant la saison d'automne. Il y avait 4 groupes : le 1er groupe a ramené des pommes et des poires, le 2ème a ramené des raisins et une grosse citrouille avec laquelle nous avons préparé le gâteau d'Halloween, le 3ème groupe a ramené des grenades et le dernier groupe a ramené des mandarines.

Observation des fruits:



Les enfants ont bien observé les fruits, puis ils ont dé-🐷 crit chaque fruit à part en précisant sa forme, sa cou-

leur, et si ce fruit contient des pépins ou bien un noyau .

Préparation de la salade de fruits:

La maîtresse a réparti les tâches, chaque groupe a épluché ses fruits, puis mélangé 🎉 🥦 le tout dans un grand saladier pour obtenir une salade de fruits.



Dégustation de la salade:

À la cantine, les enfants ont dégusté la salade.

C'était un régal. Miam Miam.

PSB



Le défi lecture

La lecture de l'incroyable Zanzibar nous a permis de découvrir que l'amitié est plus importante que de réaliser des exploits. Après cet œuvre nous étions attirés par l'album « Les trois pires his-



toires de pirates ». Ces trois bandes dessinées mettent en scène des pirates un peu particuliers. Les trois histoires de ce recueil se moquent des pirates, de leur

univers, de leur panoplie, de leurs obsessions, mais c'est pour mieux nous les faire aimer. Classe du 3AEP

Œdipe

En mois de janvier, nous avons étudié un texte qui s'intitule « Sur les traces d'Œdipe ».

Ædipe est un personnage de la mythologie grecque. Cette histoire nous a permis d'étudier le complexe réalisé par Freud ce qui signifie l'attirance chez l'enfant pour le sexe opposé et le mépris pour le même sexe.

YassmineTbani 5AEP



ENGLISH IN OUR SCHOOL

LE PANDA CURIEUX

Le journal du Groupe scolaire CANDIDE - Mohammédia

English in my school

In the course of English. We do a lot of things like: reading, writing, speaking and even songs and games. In our school's spectacle that we did in the theater, we sing a song that lyrics was talking about love but we and our teacher changed the lyrics into a hardworking song. Then we did a lot of repetitions at school and after that, we went to the theater of Mohammedia, the theater is very good and big. We discovered a lot of rooms and a big stage after choosing the costumes for our class with our teacher we performed the song and we danced a very nice dance. Our parents were there, they liked the show that we

have done.

I.

It was a great day!

Prepared by Adam Farahy 5AEP(B)

How to present my self

Hi, I'm Youssef Afakhri, I'm 8 years old and I live in Mohammedia.

I'm in class 3, my school is Candide, My teacher is Mrs Malika.

My favorite food is Pizza, my favorite sport is football, my favorite team is real Madrid, and my hero is Cristiano Ronaldo.

My eyes are black and my hair is brown.

Every day, I wake up at 7 o'clock, I brush my teeth, I wash my face, I comb my hair. I take my breakfast and I go to school.

Let me tell you about my family.

My dad is Saad and my Mum is Meryem.

The name of my brother is Mohamed, he is 5 years old and he is also in Candide.

In my last holiday, I travelled to Fes and I played with my new bike with my neighbors. So this is how to present myself.

Prepared by Afakhri Youssef 3AEP(A)

Let's have breakfast together

Friday, January 20th, 2017 was a special day for our class, because when we went to the classroom at school, everyone took his place, and took our food and we put it on the table, no pen, no book no exer-



cise book. Then our teacher told us to present our breakfast. Everyone had a lot of things, bread, jus, fruit, hot chocolate, and other elements of food. When we finished, we took photos with our teacher, then we started eating, talking to each other, we really enjoyed our breakfast and I was a great day!

Prepared by Yasmine Laaroussi 4AEP(B)

A movie in the English classroom

This year, our class was so lucky to watch the movie "The Croods".

The students appreciated the idea and were so excited with the explanation of our teacher, we enjoyed the film. It was so interesting and we laughed a lot, because it was the first time that we watch a movie in the classroom. And, it doesn't happen every day.

At the end of the film, the students wish to watch another film in the near future! It was about a girl who belonged to a caviest family, this girl wanted to change her family's situation by searching and looking for all that is new in their life in spite of the objection of her father. But because she is so obstinated to make a change to her life and her family' one to the best, she discovered



a fire and lot of new inventions so their life became more easy and they got rid of their cave and become a civilized people with new ideas and a new life.

Prepared by Salma Dikri 6AEP



LE PANDA JOUE AVEC LES MOTS

LE PANDA CURIEUX

Le journal du Groupe scolaire CANDIDE - Mohammédia

CHARADES

Mon premier est la septième note de musique Mon deuxième est le bruit que fait le lion Mon troisième pend derrière les animaux Mon tout est lieu de spectacle

Le cirque : [si-rrr-queue]

Mon 1^{er} est un animal que l'on dit voleur Mon second est outil qui coupe le bois Mon troisième est une négation Mon tout est aimé par les enfants en été

Piscine [pie-scie-ne]

Mon premier est un oiseau bavard. Mon 2^{ème} est une note de musique Mon 3^{ème} se trouve au milieu du visage Mon tout est un massif montagneux

Pyrénées [pie-ré-nez]

Mon premier est une note de musique Mon deuxième est une note de musique Mon troisième est une note de musique Mon quatrième est un oiseau Mon tout est un fleuve des Etats-Unis Le Mississipi [mi-si-si-pie]

Yasmine Laêroussi 4AEP B

DEVINETTES

Quelle est la différence entre une tortue qui marche et une qui saute?

- La 1ère est une tortue normale et Ja 2ème est une tortue Ninja.

Quelle est le futur du verbe « voler »?

– Emprisonner.

Quand je suis sale je suis blanc et quand je suis propre je suis noir. Qui suis-je?

- Le tableau de l'école.

Quelles sont les deux sœurs qui ont la meilleure vue ?

- Les sœurs jumelles.

Quel est le mot qui contient une lettre ?

- Enveloppe.

Je ne fais pas de bruit mais je réveille tout le monde le matin. Qui suis-je?

- Je suis le soleil.

Farah Achourak et Yasmine Lamlili 4AEP B

JEU DE MOTS

Le passé président pousse sa dent dont la racine est saine.

Si tu veux un nouveau neveu neuf, appelle le bœuf au 999!

Le chat perché est penché sur le charpentier chez Charlotte.

La licorne peut être bicorne quand elle a deux cornes mais elle ne va pas à Google Chrome!

Le long lama a lavé les pulls de Lorie et Laura mais il y avait la bave de la limace lamentable.

Bonne lecture!

Rim Oukhouya 4AEP B

POUR MAMAN

Maman

Sans ta vaillance,

Ma vie n'aurait pas d'importance.

Sans ta présence, Ma vie n'a pas de sens

Et pour la tendresse, Tu en es la source.

Tu es la fleur de ma vie, La fleur qui représente un sûr abri.

Je t'aime comme tu es, Car le paradis est sous tes pieds.

Classe du 4AEP